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Abstract (en)
The fabric (1) has a woven base structure (2) to provide dimensional stability for the fabric. A fibrous nonwoven layer (5) is located on the structure,
and provides water absorption capacity for the fabric. The layer provides the fabric with a web material contact side on an outer side (6) of the
layer, where the outer side faces away from the structure. The layer has a polymer material (7) provided in an area of the outer side. The layer is
compressed and smoothed in the area by hot-calendering above melting temperature of the polymer material. An independent claim is also included
for a machine for producing and/or processing a fibrous web material.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Trocknungsband (1) für eine Kondensationstrocknungseinrichtung in einer Bahnmaterial, wie Papier-, Karton- oder Tissue,
herstellenden und/oder verarbeitenden Maschine, mit einer die Dimensionsstabilität des Bandes im Wesentlichen bereitstellenden Grundstruktur
(2) gebildet aus Polyester und/oder PCTA und/oder PCT und/oder PEEK und/oder PPS und/oder hochtemperaturbeständiges PA umfassendem
Fadenmaterial (3,4) und mit einer an der Grundstruktur angeordneten, das Wasseraufnahmevermögen des Bandes (1) im Wesentlichen
bereitstellenden Faservlieslage (5), die an ihrer von der Grundstruktur (2) wegweisenden Außenseite (6) eine Bahnmaterialkontaktseite des
Trocknungsbandes (1) bereitstellt, wobei die Faservlieslage (5) ein zumindest im Bereich der Außenseite (6) angeordnetes erstes Polymermaterial
(7) umfasst und die Faservlieslage (5) im Bereich der die Bahnmaterialkontaktseite bereitstellenden Außenseite durch Heißkalandrieren oberhalb
der Schmelztemperatur des ersten Polymermaterials (7) verdichtet und geglättet ist.
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